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1. СМИ о Таймыре 
 

Антон Нарчуганов посетил Норильск и Дудинку с рабочим визитом 
Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края пообщался с северянами, а также принял 
участие в круглом столе на тему «Безопасность людей при пожарах в зданиях и сооружениях 
на территории Арктических регионов Российской Федерации». 

В Дудинке Антон Нарчуганов встретился с представителями семейных родовых общин и 
общественных объединений коренных народов. Во время общения он рассказал о 
действующих и новых мерах государственной поддержки для тех, кто занимается 
традиционными видами хозяйственной деятельности. Участники встречи обсудили развитие 
домашнего оленеводства, включение посёлка Караул в перечень опорных территорий, 
возможности участия в грантовых конкурсах, проблемы использования земель 
промышленными компаниями и поддержку студенческой молодёжи. 

Кроме того, Антон Нарчуганов провёл и личный приём граждан. На встречу с 
руководителем агентства пришли не только жители Дудинки, но и посёлка Караул. Вопросы 
касались субсидий на развитие оленеводства, закупку оленей по краевым грантам, 
обеспечение медаптечками людей, ведущих традиционный образ жизни, издание литературы 
на языках КМН и т.д. 

В Норильске на круглом столе, который прошёл в рамках масштабных учений 
«Безопасная Арктика — 2025», в своём выступлении Антон Нарчуганов подчеркнул важность 
комплексного подхода к обеспечению безопасности в районах, где экстремальные 
климатические условия повышают риски, в том числе возникновения пожаров. Также 
руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края рассказал участникам круглого стола о 
разработке мастер-планов развития опорных городов красноярской Арктики, которые 
предусматривают строительство объектов для МЧС, ФМБА и Росморречфлота в посёлке 
Диксон и развитие инфраструктуры для обеспечения безопасности на Северном морском 
пути. 

«Заполярная правда» 
 

На Таймыре зарегистрированы первые случаи заболевания гриппом 
На Таймыре зарегистрированы первые заболевшие. Кроме того, увеличилось число 

пациентов с симптомами ОРВИ. Как северяне пытаются укрепить защитные силы организма и 
противостоять сезонной хвори? 

…Укреплять защитные силы организма сейчас как нельзя кстати. На Таймыр пришёл 
грипп. Вирус типа «Б» лабораторно подтверждён у трёх взрослых и одного ребёнка. 
Увеличилось и число пациентов с симптомами ОРВИ. 

Марина Бабиенко, врач-эпидемиолог Таймырской межрайонной больницы: «Рост 
заболеваемости идёт только среди взрослого населения, работающего; также идут случаи 
завоза респираторных вирусных инфекций со стороны работников, которые работают 
вахтовым методом». 

Очередей у доврачебных кабинетов в Дудинке пока нет. Но для контроля над ситуацией 
всем, кто сегодня обращается на приём с признаками простуды, предлагают пройти экспресс-
тестирование на грипп. Большой вспышки медики не ждут: многие северяне успели пройти 
вакцинацию. 

…Иммунизацией охватили почти 4000 жителей Дудинки и таймырских посёлков. Это 
люди, которые подвержены наибольшему риску подхватить грипп: работники сферы услуг, 
сотрудники правоохранительных органов, образовательных и медицинских учреждений и 
другие категории. 

Сейчас, по заверению эпидемиологов, ставить прививку уже бессмысленно. Поэтому 
главный совет, которые дают медики — не заниматься самолечением. Последствия гриппа 
гораздо опаснее самого заболевания. 

Вести-Красноярск 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке расскажут историю участников Великой Северной экспедиции 

Восьмого и девятого февраля в 19:00 в городском Доме культуры состоятся премьерные 
показы спектакля «Их позвал горизонт». Основой постановки послужила подлинная история 
участников Ленского-Енисейского отряда Великой Северной экспедиции, исследовавших 
Арктику в первой половине XVIII века. Спектакль рассказывает о Василии и Татьяне 
Прончищевых, которые в 1733 — 1736 годах в составе Второй Камчатской экспедиции Витуса 
Беринга, на деревянной дубель-шлюпке «Якутск», расширяли северные границы Российского 
государства. Они были молоды, отважны и полны любви друг к другу и к Северу. 

Постановка создана при поддержке Президентского фонда культурных инициатив в 
рамках проекта «Герои Арктики: любовь и долг». Режиссером-постановщиком выступила 
Марина Петракова. 

 
Любителей компьютерных игр приглашают на турнир 

Кинодосуговый центр «Арктика» приглашает киберспортсменов старше десяти лет 
принять участие в турнире по дисциплине «EA-Sports FC 25», который будет проходить в 
учреждении с 16 по 23 февраля. Главным судьей соревнования выступит Денис Рудюк. 

Регистрация на участие открыта до 15 февраля и осуществляется по телефону +7 908 
031-22-99 (WhatsApp). Победители, занявшие первые три места, будут награждены призами и 
дипломами. Организаторы оставляют за собой право ввести дополнительные номинации. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске полицейскими установлены несовершеннолетние, причастные к срыву 
учебного процесса в двух школах города 

30 января и 4 февраля на стационарные телефоны двух школ города Норильска 
поступили анонимные звонки о нахождении опасных предметов в зданиях. В ходе 
обследований специалистами учебных заведений и прилегающих территорий информация об 
угрозе не подтвердилась. 

В ходе оперативных мероприятий сотрудники ОМВД России по г. Норильску установили 
лиц, причастных к противоправным деяниям. Одним из них оказался ученик 8 класса 2010 
года рождения. Кроме того, подросток признался, что обратился к своему 14-летнему 
приятелю с просьбой совершить звонок и сообщить о нахождении опасного предмета для 
срыва учебного дня. Получив от друга подробную инструкцию, 4 февраля школьник совершил 
ложный звонок. 

В отношении подростков следователями норильской полиции возбуждены уголовные 
дела по части 2 статьи 207 Уголовного кодекса Российской Федерации «Заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма». Санкция статьи предполагает максимальное наказание в 
виде лишения свободы сроком на 5 лет. 

24.мвд.рф 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Глава Красноярского края вошел в президиум Госсовета России 
Распоряжением президента Владимира Путина губернатор Красноярского края Михаил 

Котюков включен в состав президиума Государственного Совета Российской Федерации. 
Документ опубликован на официальном интернет-портале правовой информации. 

Всего в обновленный состав президиума Госсовета страны вошли 26 человек, 
секретарем остался Алексей Дюмин. 

Напомним, Госсовет России формируется президентом и является конституционным 
государственным органом. Он включает в себя 21 комиссию, каждая из которых анализирует 
ситуации в разных социально-экономических направлениях, готовит предложения по 
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совершенствованию управления, а также оценивает результаты реализации 
федеральных и региональных проектов. 

Руководитель Красноярского края возглавляет комиссию Госсовета по направлению 
«Технологическое лидерство». Также Михаил Котюков входит в комиссию по научно-
техническому развитию России и в рабочую группу по развитию цифровых экосистем. 

newslab 
 

Курьеры и водители попали в топ профессий с самыми высокими зарплатами в 
Красноярске 

Аналитики hh.ru проанализировали вакансии, размещенные в Красноярском крае, и 
выяснили, кому компании предлагают наиболее высокую зарплату. 

В январе 2025 было открыто свыше 3 тыс. вакансий с зарплатой от 200 тыс. рублей. 
Средняя предлагаемая заработная плата в регионе составляет 80 тыс. рублей. 

Ежемесячное вознаграждение от 200 тыс. рублей чаще всего указывали в вакансиях для 
водителей и курьеров (по 14% от всех вакансий с доходом 200 тыс. рублей), машинистов 
(13%) и сварщиков (4%). 

Что касается отраслей, то такую зарплату предлагают в сфере «Строительство, 
недвижимость, эксплуатация, проектирование» (19%). На «Перевозки, логистику, склад, ВЭД» 
пришлось 15% таких вакансий. Далее идут «Добывающая отрасль» (11%) и «Услуги для 
бизнеса» (10%). Еще 5 % предложений о работе с зарплатой от 200 тыс. рублей приходится 
на металлургию и металлообработку. 

ДК 
 

Красноярцы незаконно легализовали более 1 500 мигрантов 
В Красноярске будут судить 10 жителей краевого центра, которые наладили незаконный 

канал легализации мигрантов. 
В следственном комитете рассказали, что злоумышленники составляли с иностранцами 

фиктивные трудовые договоры и ставили их на подложный миграционный учет. За свои 
услуги красноярцы получали от мигрантов от 4 до 6 тысяч рублей. 

С января 2022 года по октябрь 2023 года злоумышленники успели легализовать более 
полутора тысяч иностранных граждан, которые получили право на временное пребывание в 
городе. 

Против десяти участников организованной группы возбудили уголовное дело по двум 
статьям — за организацию незаконной миграции и постановки на учет иностранцев. Трое 
организаторов заключены под стражу, остальные фигуранты находятся под подпиской о 
невыезде. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Россия и США ведут предварительные контакты по Украине, заявил Келин 
Россия и США осуществляют между собой очень предварительные контакты по вопросу 

урегулирования конфликта на Украине, заявил посол РФ в Лондоне Андрей Келин в интервью 
телеканалу ITV. 

В начале февраля Трамп заявил, что ведет «очень серьезное» обсуждение с Россией на 
тему завершения конфликта на Украине. 

«Что происходит сейчас — так это очень предварительные контакты с американцами, как 
это может быть, по словам президента Трампа. Однако эти контакты, как я понимаю, 
происходят только для того, чтобы оценить позиции, определить границы возможного», — 
сказал посол. 

Глава российской дипмиссии подчеркнул, что Россия «готова к очень серьёзному 
разговору» по вопросу украинского урегулирования, однако для начала сторонам надо 
понять, о чем разговаривать по существу. 
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«Мы не слышали никаких серьёзных предложений для обсуждения. Многие люди 
хотят поспособствовать этому, однако это всё равно содействие или предложение площадок 
для переговоров», — пояснил Келин. 

Он отметил, что Россия готова вести переговоры, опираясь на проект мирного 
соглашения 2022 года, который обсуждался в Стамбуле. Посол также повторил, что любые 
обсуждения должны вестись с учетом сложившихся реалий, о которых многие не имеют 
представления. 

Ранее президент РФ Владимир Путин заявил о готовности спокойно поговорить с 
президентом США Дональдом Трампом по всем направлениям, которые представляют 
интерес для обеих стран. Трамп заявил, что желает «немедленно» встретиться с Путиным. 
Москва неоднократно указывала, что готова к переговорам по Украине, однако Киев в октябре 
2022 года на законодательном уровне ввел запрет на подобные контакты. 

Путин заявлял автору программы «Москва. Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1» 
Павлу Зарубину, что, если есть желание найти компромиссное решение, вести переговоры по 
Украине можно с кем угодно. По словам российского лидера, вопрос в окончательном 
подписании документов: в силу своей нелегитимности Зеленский не имеет права ничего 
подписывать. Путин напомнил, что Киеву нужно найти способ отменить ранее подписанный 
Зеленским указ о запрете переговоров — это, к примеру, может сделать председатель 
Верховной рады. При этом если сам Зеленский хочет участвовать в переговорах, российский 
президент выразил готовность выделить для этого специальных людей. 

РИА Новости 
 

Бастрыкин предложил запретить продажу алкогольных напитков до 21 года 
Председатель Следственного комитета Александр Бастрыкин предложил запретить 

продажу алкогольных напитков молодым людям в возрасте до 21 года. Соответствующее 
заявление он сделал на заседании расширенной коллегии СК. 

Подобная мера необходима для предупреждения алкоголизации молодежи, пояснил 
Бастрыкин. 

По его словам, запрет должен включать в том числе слабоалкогольную и пивоваренную 
продукцию. 

В декабре 2024 года правительство РФ утвердило план мероприятий по реализации 
концепции сокращения потребления алкоголя в стране. 

Как сообщили в пресс-службе Минздрава РФ, его основная цель до 2030 года - 
уменьшить употребление алкоголя и связанную с ним заболеваемость, инвалидность и 
смертность. 

Российская газета 
 

Правительство рассмотрит поправки в законодательство в сфере пенсионного 
обеспечения 

Правительство России на заседании в четверг рассмотрит правительственные поправки 
к проекту федерального закона № 782171-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О 
государственном пенсионном обеспечении в Российской Федерации", сообщает пресс-служба 
российского кабинета министров. 

Согласно сообщению, "проектом поправок предусматривается в том числе внесение 
изменений в ряд законодательных актов в части назначения пенсии по инвалидности 
гражданам, пребывавшим в добровольческих формированиях, в беззаявительном порядке и 
установления срока, с которого осуществляется ее назначение, уточнения видов пенсий, 
которые устанавливаются членам семьи погибших (умерших) граждан, пребывавших в 
добровольческих формированиях, при реализации ими права на одновременное получение 
двух пенсий". 

В повестке дня заседания также рассмотрение изменений в Кодекс Российской 
Федерации об административных правонарушениях, направленных на усиление 
административной ответственности за нарушение требований о защите информации, в том 
числе информации ограниченного доступа, содержащейся в информационных системах. 
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Правительство планирует рассмотреть проект федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в части 
совершенствования нормативно-правового регулирования в сфере государственной 
кадастровой оценки), который "содержит положения о наделении публично-правовой 
компании "Роскадастр" (ППК) полномочиями по ведению фонда данных государственной 
кадастровой оценки и по установлению требований о направлении в ППК сведений и 
материалов, необходимых для включения в указанный фонд данных". 

Проект федерального закона "О внесении изменений в статью 4 Федерального закона "О 
публично-правовой компании "Роскадастр" и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации", который также планируется рассмотреть на заседании, "разработан в целях 
исполнения указания Президента Российской Федерации в части принятия мер, 
направленных на повышение эффективности управления недвижимым имуществом, 
сокращение количества земельных участков, границы которых не определены в соответствии 
с требованиями, установленными законодательством", - указано в сообщении пресс-службы. 

По ее данным, правительство рассмотрит еще ряд законопроектов, в том числе в сфере 
пожарной охраны, использования атомной энергии. 

INTERFAX.RU 
 

Центробанк предупредил о новой схеме мошенников 
Управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев рассказал о 

новой мошеннической схеме. Для обмана граждан те используют мобильное приложение. 
По словам Журавлева, мошенники звонят своим жертвам и убеждают их, что кто-то 

прямо сейчас пытается похитить деньги с их счета. Чтобы предотвратить потерю сбережений, 
злоумышленники убеждают человека немедленно установить на своем телефоне некое 
мобильное приложение якобы от Центрального банка. После этого они просят запустить 
приложение, поднести карту к мобильному телефону и ввести подтверждающий СМС-код от 
банка. 

Программа позволяет создать на телефоне мошенников виртуальный образ банковской 
карты жертвы. Так они получат доступ к счету. 

В Центробанке призывают не скачивать никакие приложения по просьбе посторонних, не 
сообщать незнакомым людям личные и финансовые данные и не разговаривать с ними. 

При возникновении любых сомнений относительно сохранности денег на банковском 
счете без промедлений следует звонить в свой банк по номеру, указанному на его 
официальном сайте или оборотной стороне банковской карты. 

 ДЕЛА 
 

В России проводится масштабная проверка танкерного флота 
В России началась проверка всего танкерного флота. Под ревизионные мероприятия 

попадут около 500 компаний, эксплуатирующих суда для перевозки нефтепродуктов. Об этом 
сообщило Министерство транспорта РФ. 

«Во исполнение поручения президента Российской Федерации Минтранс России 
организует проведение проверочных мероприятий в отношении судоходных компаний, 
эксплуатирующих суда танкерного флота», – говорится в сообщении. 

Проверочные мероприятия проведут специалисты Ространснадзора. В ходе ревизии 
будет проведена оценка соблюдения юрлицами и индивидуальными предпринимателями 
обязательных требований при перевозках нефти и нефтепродуктов. 

По данным Минтранса, всего проверят около 500 компаний морского и внутреннего 
транспорта. Завершить мероприятия планируется до начала навигации 2025 года. 

«Кроме того, Минтранс России проведет комплексную ревизию нормативной базы, 
регламентирующей перевозки нефти и нефтепродуктов морским и внутренним водным 
транспортом», – добавили в ведомстве. 

РИА «Новый День» 
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В России стали в 10 раз чаще отбирать машины у нетрезвых водителей. 
Конфискация неизбежна, если за «пьянку» поймали повторно 

В первом полугодии 2024-го около 6 тыс. автомобилей, изъятых у нетрезвых водителей, 
стали государственной собственностью. Конфискацию личного транспорта ввели несколько 
лет назад, впоследствии его отправляют в зону спецоперации. Конституционный суд 
подтвердил, что если автовладельцу вынесли приговор за повторное управление машиной в 
состоянии опьянения, конфискация является обязательной процедурой. 

Как сообщает «Коммерсантъ», во втором полугодии 2022-го речь шла о 614 
конфискованных авто, а за первые шесть месяцев 2024-го их количество дошло до 5800. 
Судя по числу приговоров, автомобилистам чаще всего приходится расставаться со своими 
машинами за то, что они сели за руль, будучи навеселе. 

Даже если транспортное средство находится в залоге, его все равно заберут. То же 
самое произойдет, если автовладельца привлекли к уголовной ответственности за 
соответствующее преступление. 

Конфискацию автомобилей за повторную езду в нетрезвом виде, без «прав», 
систематические выезды на «встречку» или существенное превышение скорости у нас 
практикуют с июля 2022 года. Тогда в УК были внесены необходимые поправки. 

Автовзгляд 
 

6. СВО 
 
Путин назвал ситуацию в Курской области очень сложной 

Президент России Владимир Путин назвал ситуацию в Курской области «очень 
сложной». Его слова приводятся на официальном сайте Кремля. 

«Ситуация там очень сложная. И самое главное, на что просил обратить внимание, это 
контакты с людьми и выяснение тех озабоченностей, тех проблем, с которыми люди 
сталкиваются. А проблем там действительно много», — сказал Путин в ходе рабочей встречи 
с врио губернатора Курской области Александром Хинштейном. 
 По словам президента, главное — решение всех «острых вопросов, с которыми люди 
столкнулись». 

Президент России Владимир Путин поддержал идею врио губернатора Курской области 
Александра Хинштейна создать в регионе поселки для тех, кто потерял жилье из-за действий 
ВС Украины, но не хочет жить в городе. Среди высказанных идей была также программа 
льготной ипотеки в регионе. 
 Хинштейн рассказал, что объем строящегося жилья ниже, чем потребности в нем. При 
этом в решении проблемы помогло бы создание вместе с ДОМ.РФ и Минстроем поселков с 
объектами индивидуального жилищного строительства, уверен руководитель региона. Врио 
главы Курской области предложил также ввести программу льготной ипотеки по аналогии с 
дальневосточной. По его мнению, все это поможет развивать не только центр, но и районы 
области. "Хорошее предложение, поддерживаю", - согласился Путин. 

Вторжение украинской армии в Курскую область началось 6 августа 2024 года. В 
январе 2025 года Минобороны России впервые раскрыло, какую территорию смогли занять 
Вооруженные силы Украины: под их контролем было 1268 кв. км территории области. К 
середине января, по данным российского ведомства, вернуть удалось 801 кв. км (63,2%). 
 В ноябре 2024 года курские власти оценили затраты на восстановление региона более 
чем в 700 млрд руб. 

В феврале 2025 года комитет региональной безопасности уточнил, что в списке 
пропавших без вести находятся более 2 тыс. человек. 

РБК, ТАСС 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 5 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Подразделения «Западной» группировки войск взяли под контроль село Новомлынск 
Харьковской области. 
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Бойцы группировки «Центр» заняли село Барановку в ДНР. 
Бойцы «Северной» группировки нанесли удар по бригаде теробороны в районе города 

Волчанск Харьковской области. «ВСУ потеряли до 30 военнослужащих, автомобиль, три 
орудия полевой артиллерии и склад боеприпасов», — сообщили в Минобороны РФ. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли поражение трем бригадам ВСУ и 
бригаде нацгвардии в районах семи населенных пунктов Харьковской области и села 
Ямполовка в ДНР. Украинская сторона потеряла более 220 боевиков, три боевые 
бронированные машины, девять пикапов, четыре орудия полевой артиллерии, четыре 
станции радиоэлектронной борьбы и пять складов боеприпасов. 

Подразделения «Южной» группировки ударили по шести бригадам противника в 
районах населенных пунктов Тихоновка, Белокузьминовка, Орехово-Василевка, Часов Яр, 
Константиновка и Дачное ДНР. Потери ВСУ составили порядка 200 военнослужащих. Также 
российские бойцы уничтожили боевую бронированную машину, пять автомобилей и два 
склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки поразили девять бригад противника, в 
том числе штурмовую бригаду «Лють» национальной полиции Украины в районах 11 
населенных пунктов ДНР. За сутки украинская сторона потеряла более 500 военнослужащих, 
три боевые бронированные машины, девять автомобилей и два артиллерийских орудия. 

Подразделения «Восточной» группировки ударили по пяти бригадам противника в 
районах населенных пунктов Богатырь, Разлив, Раздольное, Бурлацкое ДНР и Гуляйполе 
Запорожской области. Потери ВСУ за сутки составили до 120 человек. Также украинская 
сторона лишилась боевой бронированной машины, трех автомобилей, четырех орудий 
полевой артиллерии. 

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли поражение пяти бригадам 
противника в районах населенных пунктов Орехов, Малые Щербаки, Каменское Запорожской 
области, Токаревка и Приднепровское Херсонской области. 
 «Противник потерял до 60 военнослужащих, танк, две боевые машины пехоты, пять 
автомобилей и артиллерийское орудие», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, местам хранения и подготовки к запуску БПЛА, местам 
обучения операторов дронов и специалистов радиоэлектронной борьбы, а также скоплениям 
живой силы и техники противника в 157 районах. 
 Средства ПВО ликвидировали и нейтрализовали 57 БПЛА самолетного типа. Также 
уничтожены 10 реактивных снарядов системы залпового огня HIMARS производства США. 

Новости Mail 
 
Россия вернула из украинского плена 150 военных 

Россия и Украина обменялись военнопленными по формуле «150 на 150», говорится в 
сообщении Министерства обороны. 

«Пятого февраля в результате переговорного процесса с подконтрольной киевскому 
режиму территории возвращены 150 российских военнослужащих. Взамен переданы 150 
военнопленных ВСУ», — заявили в ведомстве. 
 Сейчас все военные находятся в Белоруссии, где им оказывается необходимая 
психологическая и медицинская помощь. Там им также предоставили возможность связаться 
с родственниками. «Все освобожденные военнослужащие будут доставлены в Россию для 
прохождения лечения и реабилитации в медицинских учреждениях Минобороны», — 
добавили в ведомстве. 
 Отмечается, что при возвращении российских бойцов гуманитарное посредничество 
оказали Объединенные Арабские Эмираты. 

Предыдущий обмен пленными состоялся 15 января. Тогда с украинской территории 
вернули 25 российских солдат. Взамен Киеву передали такое же количество человек. 

РИА Новости 
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7. Разное 
 
Объясните на пальцах, что такое перегрев экономики.  

Когда положил деньги в банк, и тебе платят сумасшедший процент — это разве не 
перегрев экономики? За счет чего банки заработают этот процент? За счет того, что 
придумают некую финансовую схему? Куда банкиры могут вложить эти деньги, чтобы 
получить процент прибыли выше, чем ставка Центробанка, чтобы людям выплатить проценты 
и еще осталось себе?  

Теоретически, даже наркобизнес уже не приносит такие прибыли. Объясните, что это 
должно быть? Ведь в конечном итоге мы живем в мире, где надо что-то есть, во что-то 
одеваться, на чем-то ездить. Чтобы это все произвести, необходимы деньги. А деньги сегодня 
стоят очень дорого. Поэтому что именно нам предлагают, когда говорят о необходимости 
остудить экономику? Меньше есть, меньше покупать одежды? Во время войны производить 
меньше оружия и техники? Какую именно часть экономики нужно охладить? Финансовую? 
Нет. У нас все прибыли в финансовом секторе, а самый главный банк принимает решение о 
том, что надо задушить все отрасли вокруг, кроме себя любимых. Вау! 

В отчете Центробанка [бюллетень Банка России, февраль 2025] есть хоть слово о том, 
что идет война, что нам необходимо расширять производство оборонно-промышленного 
комплекса?  

Наш регулятор смущает высокий потребительский спрос и растущие зарплаты? Пусть 
тогда Центробанк напишет президенту, что резко против его политики. Рост бюджет расходов 
происходит ведь не случайно. Президент сказал, что рост доходов россиян не должен быть 
ниже темпа инфляции, поэтому повышаются пенсии и все прочие выплаты. Людям надо 
помогать.  

А то, что регулятор не способен обуздать инфляцию, может быть, показывает, что он не 
понимает, как это сделать? Если ваши методы не дали результата, может, проблема в них? 
Как бы вы ни пытались затыкать рот всем вокруг, как бы ни использовали административный 
ресурс, правда проста. Вы не умеете, не знаете и не понимаете. Может быть, 
глубокоуважаемой госпоже Набиуллиной стоит присмотреться к своей команде? Может быть, 
там просто нет людей, которые понимают современную экономику? Экономику военного 
времени. Может быть, они великолепно работали в условиях мира, но не способны 
справиться с условиями войны? Как выполнение их требований поможет стране победить в 
войне? 

Соловьев Live 
 

Российские банки купаются в золоте 
Отечественные банки второй год подряд показывают рекордные прибыли. Еще в 2023 

году они удивили своим резким ростом заработка — в 15 раз больше, чем годом ранее. 
Казалось, что даже повторить такой рекорд будет не под силу. Однако в 2024 году банки 
взяли новую планку — и заработали еще больше чистой прибыли — 3,8 триллиона рублей 
(еще и без учета прибыли дочерних банков) против 3,3 триллиона рублей годом ранее. И 
даже несмотря на резкое проседание прибыли в декабре из-за валютных переоценок. 

Как же банки смогли снова озолотиться, учитывая небывало высокую ключевую ставку от 
ЦБ, которая обычно приводит к торможению кредитования? Ведь именно на кредитовании — 
корпоративном, ипотечном, автомобильном и прочем — в первую очередь зарабатывают 
банки. Бизнес и люди возвращают им деньги с процентами. К примеру, ипотечные платежи со 
ставкой в восемь процентов уже могут приводить к тому, что заемщик отдаст банку не только 
ту сумму денег, которую занял, но еще столько же в виде процентов. По сути, выплатит банку 
двойную стоимость квартиры. Такая математика получается, например, при покупке квартиры 
за десять миллионов рублей с первоначальным взносом 1,2 миллиона рублей. Банк выдает 
заемщику 8,8 миллиона рублей на 20 лет. При ставке в восемь процентов переплата 
получается как раз равной 8,8 миллиона рублям, а долг плюс проценты — 17,6 миллиона 
рублей. 
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В прошлом году процентные ставки по ипотеке, да и по всем остальным кредитам 
резко выросли вслед за постоянным повышением ключевой ставки Банком России. Обычно 
слишком высокая ставка (а сейчас она рекордная с 2014 года) наоборот отталкивает 
заемщиков от кредитов и ипотеки. И это действительно произошло, но только к самому концу 
года. В первые полгода наблюдался ажиотажный спрос на ипотеку среди населения, потому 
что многие спешили запрыгнуть в последний вагон уходящего поезда льготной ипотеки. С 1 
июля массовую программу льготной ипотеки действительно отменили, оставили только 
точечные федеральные ипотечные программы (для молодых семей, военных, ИТ-
специалистов). 

Однако ожидаемого обвала спроса на ипотеку не случилось и после 1 июля. После 
взрывного спроса в июне, он, конечно, упал, однако в июле, августе, сентябре и октябре люди 
продолжали брать ипотеку в более крупных объемах, чем в январе 2024 года. Теперь они это 
делали на страхе дальнейшего повышения ставок — что и произошло. В конце июля ЦБ 
снова начал повышать ключевую ставку после полугодового перерыва. В сентябре ставка 
выросла еще резче — до 18%. Это снова подтолкнуло часть населения поспешить в банки. 
Только в ноябре и декабре спрос слегка поутих, но даже не вдвое. Желающих брать ипотеку 
под 30% годовых, конечно, меньше. Помогают банкам зарабатывать сохранившиеся льготные 
программы и специальные предложения от застройщиков, которые настроили рекордные 
объемы жилья и теперь не знают, куда его девать. При этом огромное количество людей уже 
много платят банкам за автокредиты, потребкредиты и ипотеку, взятые в 2023 и 2024 годах. 
Стоит напомнить, что ставка начала расти еще с июля 2023 года. 

От потребительских кредитов россияне тоже не спешили отказываться в ушедшем году. 
Хотя темпы прироста целом по году замедлились. Однако рост экономики и доходов россиян 
позволял им как брать новые кредиты, в том числе автомобильные, так и активно нести 
деньги на банковские вклады. В 2024 году банки получили от граждан в полтора раза больше 
денег на вклады, чем годом ранее. 

И, конечно, еще один важный пункт доходов банков — это корпоративное кредитование, 
которое, казалось, вообще не замечало растущих процентных ставок. Конечно, бизнес все 
видит и понимает, и даже жалуется периодически, но продолжает брать дорогие кредиты, 
вопреки всему этому пониманию. Только к концу года наметилось небольшое замедление 
темпов роста данного вида кредитования. Почему бизнес соглашается на такие невыгодные 
условия и спонсирует банки? Потому что, когда подходит срок рефинансировать предыдущую 
задолженность, выбора, по сути, у него нет, и приходится соглашаться на те условия, которые 
есть. А еще два года назад брать кредиты было вполне выгодно, и бизнес воспользовался 
этой ситуацией по полной. Кроме того, нужны деньги на импортозамещение, на расширение 
производств, на трансформацию логистических потоков. С одной стороны, санкции мешают и 
создают дополнительные издержки, с другой стороны, двигают развитие и расширение 
бизнесов, что в условия растущего российского ВВП делать не так страшно. На рынке есть 
ожидания, что подавить данный вид кредитования не получится даже в этом году, а это в 
свою очередь фактор, стимулирующий инфляцию. 

Конечно, у банков есть еще и дополнительные доходы. Можно подзаработать на разнице 
курсов валюты, на хранении денег на вкладах в ЦБ и даже на дополнительных услугах — 
финтехе, маркетплейсах, связи и так далее. Многие финорганизации так и делают. Но все же 
основной доход приносят по старинке люди и бизнес, которые берут у банка в долг на товары 
и услуги. 

Стабильная банковская система с высокими доходами — залог стойкости всей 
экономики. В 2025 году поставить новые рекорды по прибылям будет уже не так просто, 
учитывая, что высокая ставка будет сохраняться минимум первые полгода. Но обвала 
банковской системы точно никто сейчас не ждет. Поэтому и недавние разгонявшиеся слухи о 
заморозке вкладов выглядят странно. Банки смогут, судя по всему, сохранить текущие 
прибыли или даже нарастить их в 2025 году. Во многом ситуация, конечно, будет зависеть от 
действий Центробанка. Навредить может резкое и быстрое снижение ставки регулятором, что 
в свою очередь обвалит проценты по вкладам, которые сейчас небывало высоки, и люди в 
панике массово начнут забирать деньги из банков — так же быстро, как туда несли. Но 
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регулятор это и сам понимает, к тому же пока еще ситуация с инфляцией не такая, чтобы 
думать о снижении ставки. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,06 ▼ 0, 48 

EUR 102,92 ▲ 0, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


